

idea de este libro. El distinguido sacerdote Cebada. se expresa así:

“Muy lejos estamos de abrigar la pretension de constituirmos maestros de nuestros amadísimos compañeros los sacerdotes, cuando ocupamos el último y el más humilde lugar, pero sí, creemos ayudarles en sus tareas, presentándoles con método cuantos acontecimientos dignos de notarse se han venido sucediendo desde el establecimiento del cristianismo, y ofreciéndoles bajo un solo golpe de vista lo que se halla consignado en diversas y voluminosas obras, cuya adquisicion no está ciertamente al alcance de todas las fortunas. Nos debemos á todos, y como esta obra será leída no solamente por sacerdotes sino tambien por fieles de todas capacidades, usamos un lenguaje claro y sencillo, procurando huir así de la sublimidad de estilo que sería incomprendible para las capacidades poco privilegiadas, y á la que por otra parte no está acomodada la nuestra, como del lenguaje tan humilde que pudiese causar hastio á los hombres entendidos.

“Siendo nuestras miras católicas, acudiremos siempre en busca de doctrina á las mas puras fuentes, á los autores mas ortodoxos, huyendo precipitadamente de toda doctrina que pueda tener algun olor herético.”

Baste lo expuesto, y pasemos á las

#### CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

La *Historia de la Iglesia* se publicará por entregas semanarias de veinte páginas en folio á dos columnas, de impresion clara, correcta, limpia y elegante, á la vez que compacta.

A cada cuaderno acompañará un número de LA IGLESIA CATOLICA, periódico que como lo dice su título, se ocupará esencialmente de los asuntos religiosos y del dogma, con todas las noticias eclesiásticas de mayor interés. Este semanario, que servirá de forro al

cuaderno, irá á tres columnas con carácter de letra pequeño y en una forma agradable y conveniente.

En el curso de la publicacion de la obra repartiremos cada tres ó cuatro semanas una lámina bien litografiada, siendo de notar que entre ellas se encuentra una completa coleccion de todos los Pontifices, desde San Pedro hasta Su Santidad Pio IX.

Cada cuaderno costará en México un real, y un real y cuartilla fuera, franco de porte.

Los editores de esta publicacion, bastante conocidos con las que hemos hecho y estamos haciendo actualmente, no tenemos que esforzarnos en protestar la exactitud en el reparto de las entregas, y sobre todo la garantía de que no quedará trunca la obra que anunciamos.

La obra se compone de cuatro tomos, y aseguramos que no obstante sus dimensiones, el valor que saque será muy reducido.

La primera entrega se repartirá el día 15 del entrante mes de Noviembre.

#### PUNTOS DE SUSCRICION. EN MEXICO.

Despacho de esta imprenta, Puente de San Pedro y San Pablo núm. 5; librería del Sr. Aguilar y Ortiz, 1<sup>o</sup> de Santo Domingo núm. 5; librería de los Sres. Jens y Zaplain, San José el Real núm. 22; librería de los Sres. A. Bouret é hijo, San José el Real núm. 18; librería del Sr. Cueva, calle del Seminario; agencia de los Sres. Delanoé hermanos, calle del Cinco de Mayo.

#### EN LOS ESTADOS.

Reciben las suscripciones los señores corresponsales de la “Biblioteca de Jurisprudencia,” de la “Religion,” del Sr. Aguilar y Ortiz y los de la casa de los Sres. A. Bouret é hijo.

México, Setiembre de 1875.

LOS EDITORES.

## Variedades.

### PROTESTANTISMO O LUTERANISMO.

#### INTRODUCCION.

“Las Santas Escrituras es el único origen de nuestras ideas religiosas, y la regla de la fe y de las costumbres.”

“La justificacion es el efecto de la fe con exclusion de las buenas obras, y la fe no debe producir buenas obras mas que por obedecer á Dios, pero no para servir á nuestra justificacion.”

“El hombre es incapaz por sí mismo de satisfacer por sus pecados.”

#### LUTERO.

Tales son los artículos principales establecidos por Lutero, padre y patriarca del protestantismo, principios en virtud de los cuales desecha la tradicion, el purgatorio, la penitencia, la confesion auricular, la misa, la invocacion de los santos, los votos monásticos, las peregrinaciones, el culto de las reliquias, la abstinencia, los ayunos, el celibato de los eclesiásticos, el uso de una lengua desconocida al pueblo para los oficios divinos, y generalmente la mayor parte de las ceremonias usadas por la Iglesia romana.

El luteranismo es la herejía que despues del arrianismo ha hecho los mayores desastres en el campo de la Iglesia católica: podemosle llamar no solamente la mayor de las herejías modernas, sino la madre de todas ellas. La batalla dada por el apóstata Lutero á su madre la Iglesia ha perdido millones de almas en el espacio de tres siglos, y ahora que ha llegado la época de su decadencia en Alemania é Inglaterra, países donde mayores han sido los estragos que ha causado, pues es evidente que en aquellos pueblos se obra rápidamente la regeneracion en sentido católico, hace los mas desesperados esfuerzos por introducirse en naciones donde jamás pudo tomar carta de naturaleza.

Vamos ahora á ocuparnos del protestantismo, y nos creemos en el deber de hacerlo con detenimiento ex-